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小路长约200米宽约2米
还设有6个太阳能灯

8月11日，记者来到现场，在
青旅宽城一号小区东侧与北人民
大街之间的铁皮围挡内见到了这
条小路。路是在被搁置的建筑工
地上修起来，长约200米，宽约2
米，上面铺有砂石，走起来还算平
坦，在杂草重生的建筑工地内，这
条小路成为一条独特的风景。在
路的两侧还装有6个太阳能灯，以
方便天黑时业主出行。

在小路的西侧出入口处，挂有
一个大红条幅，上面写着“大爱，团
结一心挥洒汗水。感恩，青旅业主
为民修路！”记者注意到，这条小路
修完后，确实给居民出行带来很大
便利，如果走得快，从小区出来到
地铁1号线北环城路站D口只需

要2分钟，可谓是名副其实的“地
铁房”！

有钱出钱有力出力
大家一天便修好了小路

业主王女士家住在小区3栋，
同时她也在小区开了一家超市，对
于此事经过她比较清楚。王女士
说，小区东侧原先说要规划商业
街，并用铁皮围挡围了起来，可她
从入住到现在有1年多了，这个商
业街也没盖起来，就这么搁置着。
受此影响，业主们出行坐地铁需要
从南侧宽府路绕一大圈，可能就几
分钟的路程，要绕出去20多分钟，
出行带来很大不便。尤其是家里
有孩子的，每天早上送孩子上学都
很着急。

王女士说，以往有业主为节省
时间，从围挡内的建筑工地里走，

但建筑工地内到处都是石头、垃
圾、大坑，她家孩子还曾掉进过坑
里。而为了彻底解决这个问题，8
月4日，有业主拉来了砂石，说干
就干开始修路。

最开始干时只有10多个人，
后来越来越多的人参与进来。王
女士说，当业主们知道有人牵头修
路时，大家可以说是非常齐心，有
钱出钱，有力出力，有东西出东西，

得有100来人参与。她家有个超
市群，有业主主动在群里发红包，
让她去给正在干活的人送水，业主
们都是在积极参与，真是让人感觉
很暖心。最终在大家的努力下，到
当晚8点时，这条小路便修好了。

王女士说，修这条小路大概分
了三个步骤，一是除草开荒，草有
的长了1米多高，大家有工具的上
工具，没工具的上手拔；二就是填

坑，大家把石子装到编织袋里，然
后用编织袋把一段近30米长、1米
多深的坑填平，整个过程中就数填
坑最费事了；最后一步便是美化路
面，在路面上撒一层砂石，这样路
面不太平整，下雨天也不会变得泥
泞。

业主李女士当天因有事没参
与进来，得知有了这条小路她非常
开心，“有了这条小路出行方便太
多了，也比较安全，而且路灯也都
装上了，这是大家齐心协力的结
果。我现在感觉心里很敞亮，向为
此付出的每个邻居表示感谢！”

物业称积极组织人员安灯
对于商业街的事不清楚

关于此事，记者来到青旅物业
了解情况。客服部高经理说，这条
小路是业主们自发组织修的，路修
完后，有业主找到物业希望帮忙在
路上安装太阳能灯。对此物业第
一时间组织工程人员去施工，很快
就将太阳能灯全部安装完。

而对于商业街搁置的问题，高
经理表示，这是地产规划的事，相
关情况物业这边并不清楚。

/城市晚报全媒体记者 吕闯
报道 摄

铁皮围挡，挡不住长春青旅宽城一号小区业主们追求幸福的心

100多名业主自发修便民小路
从小区出口到地铁站只需2分钟

最近几天，对于长春青旅宽城一号小区的业主们来说充满了幸
福感，在大家的努力下，一条200多米长的小路只用了一天时间就铺
好了，从小区出来只需要几分钟便可到达地铁1号线。原来，小区东
侧靠地铁方向原本要建商业街，四周也用铁皮围挡围了起来，但商业
街盖了没多久便被搁置，业主想要坐地铁出行则要绕一大圈。业主
们觉得太别扭了，于是决定修路！

8月11日晚，长春文庙广场热闹非凡。在“精彩夜吉林·2020消夏演出
季暨第二届吉林非遗节”的舞台上，浙江永嘉昆剧团带来的经典剧目《牡丹
亭·游园惊梦》精彩亮相，极大地满足了戏曲爱好者的欣赏需求，也给长春
的夜增添几分人气。

不赏《牡丹亭》怎知昆曲美？昆曲是中国汉族传统戏曲中最古老的剧
种之一，也是戏曲艺术中的珍品。

日前，记者来到该小区踏察，
发现该商户南侧的两个门已被防
护栏给挡住，而每个防护栏边上都
上了一把锁。记者注意到，在门的
中间还设有窗户，此时一个门的窗
户正在打开通风。

对于这两个门，业主吕先生表
示，此处之前是两个窗户，今年7月
份时突然改成了门，他认为这样私
自改动容易对楼体结构造成影响，

带来一定的隐患。业主赵女士也表
示，商铺毕竟是对外开放的，如果此
处设有两个门，那么很容易会有外
人通过此处进入小区，那么小区不
成“开放式”的了，对小区安全、环境
都带来一定影响。所以物业用防护
栏将此处给锁住是合理的。

关于此事，记者联系到这家名
为“天童美语”的店铺负责人史先
生。史先生说，他们家属于培训学

校，相关检查比较严格，尤其今年
复课后，多个部门组成检查组，到
学校进行检查时根据疫情防控提
出了相关问题，所以学校对此才将
窗户改成了门。改完之后，一是完
成一个通风的要求，二是完成应急
疏散的要求，而此次改动并未改动
任何承重的部分。

关于此事，亚泰物业商经理说，
商铺私自将窗户改成了门，从物业

角度看肯定是不允许的，所以物业
在得知此事后，第一就是将情况反
映给社区、行政执法等相关部门，第
二就是下达了整改通知。之后物业
就先将此处门给锁住了，防止外来
人员出入，而据他了解，住建部门经
过调查后，发现此处改动并未涉及
到承重墙，所以未采取相应措施。

对于商铺负责人表示是按照
检查组要求才改动门的说法，商经

理说，如果是这样，商家完全可以
将相关的整改文件、批示公示出
来，让业主们充分了解情况，相信
业主会表示理解。

对此史先生说，当时检查组来并
未下发书面通知，如下回再来检查发
现此处仍不合格时，他会将相关的文
件要求公示出来，具体怎么办，到时
再和物业、业主们进行协商。

/城市晚报全媒体记者吕闯报道

长春亚泰樱花苑一楼商铺将窗户变成门

封闭小区变“开放”引来业主不满
位于长春市吉林大路附近的亚泰樱花苑小区一直是封闭式

管理，而近期，一栋临街的商铺把两个南侧窗户改成了门。有业
主称这样改动很容易让外来人员进入小区，带来一定的安全隐
患。对此，小区物业和商铺负责人也有着自己说法和行动。

昆曲
《牡丹亭·游园惊梦》

亮相非遗节

浙江永嘉昆剧团是文化和
旅游部重点扶持的全国 8个昆
曲院团之一，永嘉昆曲更被列
入首批“国家级非物质文化遗
产名录”。“游园惊梦”是《牡丹
亭》的经典桥段，饰演“杜丽娘”
的青年演员黄苗苗和“柳梦梅”
的扮演者金海雷声腔婉转悦
耳，表演细腻优雅，一举手一投
足一回眸之间颇具艺术感染
力，展示了昆曲的精妙之美，迷
人的舞台艺术魅力深深吸引了
现场每一位观众。

非遗演出令人陶醉。8月9
日至 13日期间，长春文庙广场
的非遗项目展也在火热进行
中。徐氏中国结、查干湖鱼皮制
作技艺、白氏面塑、东霖草编、老
怀德满族剪纸、道口烧鸡、老韩
头豆腐串、“考世茂”朝鲜族辣白
菜、太阳村干粉条、小万庄煎饼和
酱菜、前郭县蒙古族牛肉干……
30种老字号美食、传统技艺、传
统美术、传统医药类项目受到市
民们的热情追捧。非遗传承人
以现场制作、展售、互动讲解等
形式，让广大市民进一步感受到
了非遗的魅力和价值。

/城市晚报全媒体记者 刘
暄 报道 蒋盛松 摄
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